ACTION EUROPÉENNE DU 30 JANVIER



Forte mobilisation

BUREAU NATIONAL

Aix-en-Provence, le 31 janvier 2014

a mobilisation des personnels de la DGAC pour la journée d'action européenne du 30 janvier a été forte, notamment dans les services opérationnels. Une réussite en France donc mais également en Europe avec près de 12 pays mobilisés sous des formes et des degrés divers. Une mobilisation de plus qui pèsera dans le débat toujours en cours sur RP2 et sur le Ciel unique 2+.

Succès en France et en Europe

La mobilisation des agents de la DGAC est restée importante même si elle a été inférieure à celle de juin 2013 en raison de l'impossibilité de créer un front syndical uni tant en France qu'en Europe. La mobilisation a été une nouvelle fois élevée dans les services techniques particulièrement visés par l'externalisation préconisée par le Ciel unique 2+. Dans les services de contrôle, la mobilisation est restée bonne, compte tenu du fait que l'USAC-CGT est le seul syndicat ayant une réelle assise chez les contrôleurs à s'être engagé dans cette mobilisation. Ainsi le service de contrôle a été fortement perturbé dans beaucoup d'organismes notamment à Athis-Mons, Bâle, Melun, Rouen, Quimper, Bordeaux, Chambéry, Metz, Strasbourg, Lille, Agen, Brest etc.

En Europe, le mouvement a également été important. Entre le 29 et le 30 janvier, des mouvements de grève ou de ralentissement du trafic ont été organisés dans 12 pays à l'appel de l'ATCEUC (le 29) et de l'ETF (le 30) notamment en France, Belgique, Chypre, Autriche, Hongrie, République Tchèque, Italie, Slovaquie, Portugal, Grèce, Bulgarie, Slovénie. Même si on peut regretter que ces deux organisations n'aient pas pu se mettre d'accord sur une date commune d'action, en raison du refus de l'ATCEUC, l'ampleur géographique de ces deux journées permet sans conteste de démontrer l'opposition des personnels européens aux politiques menées par la Commission. Par ailleurs, ETF fait la démonstration qu'elle est bien la

première organisation européenne pour les personnels de la navigation aérienne avec 8 pays dans l'action le 30 janvier .

Après la grève du 12 juin 2013 et la manifestation du 14 octobre 2013 à Bruxelles, le 30 janvier est donc la troisième action européenne organisée à l'appel de l'ETF contre les dossiers Ciel unique 2+ et RP2. Loin d'être des actions de protestation, comme on peut lire dans les publications de ceux dont la spécialité est de ne rien faire, chaque journée d'action réussie est une brique supplémentaire qui accentue la pression sur la Commission européenne.

Des stratégies individualistes

L'UNSA-ICNA a préféré faire grève seule en octobre 2013 contre RP2 et SES2+, ce qui s'est traduit par un fiasco, mais passe à côté de la mobilisation européenne du 30 janvier comme d'ailleurs l'UNSA-IESSA et l'UTCAC. Ces trois syndicats sont pourtant membres de l'ETF, mais expliquent ne pas vouloir soutenir ses mouvements à cause du protocole DGAC 2013.

En mal de reconnaissance vis-à-vis du ministère, le SNCTA crée la confusion auprès des personnels en déposant, puis levant un préavis de 5 jours, sans avoir rien obtenu de concret. Il lâche au passage sa propre organisation internationale, ATCEUC, en ne soutenant pas son action du 29 janvier.

Avec ces stratégies nationales uniquement basées sur leurs intérêts propres et immédiats, ces organisations syndicales contribuent à affaiblir le mouvement de l'ensemble des personnels européens contre le Ciel unique 2+ et RP2. C'est d'une extrême gravité compte tenu des enjeux.

Le Ciel unique 2+ est voté au Parlement européen

Pendant ce temps le Parlement européen a amendé la proposition de texte Ciel unique 2+. Les députés confirment la séparation structurelle prestataire-surveillant et l'application de lois du marché sur les services dits support. Sur ce dernier point la

formulation adoptée n'oblige plus à l'externalisation systématique mais rien ne doit faire obstacle à la concurrence ce qui n'est guère mieux! Quant à l'avenir de la DSAC, il est des plus incertain. Et dire que certains croient avoir gagné. Incompréhensible.

L'USAC-CGT remercie l'ensemble des personnels qui se sont mobilisés à l'appel de l'ETF ce 30 janvier! D'autres actions seront sûrement nécessaires pour obtenir une victoire durable. Le combat devra se poursuivre à Bruxelles! L'USAC-CGT y sera.

L'USAC-CGT, premier syndicat de			Demande de bulletin d'adnesion	
l'Aviation Civile, est membre de :		e de :	Nom/Prénom :	L
	***		Corps: Service:	1, 13
la.	****		Email : Téléphone :	СЄ
COT	ETF-A	TM	Adresse:	Т
	Comm	ittee		F

Union Syndicale de 'Aviation Civile CGT

1, Rue Vincent Auriol 13617 Aix-en-Provence cedex

Tél.: +33.4.42.33.76.85 Fax: +33.4.42.33.76.94